

# EL SERPIS.

PERIODICO DE LA MAÑANA.

ALCOY, JUEVES 28 DE OCTUBRE DE 1880.

Número suelto: 10 CENTIMOS de peseta en toda España.—COMUNICADOS, RECLAMOS Y ANUNCIOS á precios convencionales. Redacción y Administración, c. Santa Elena, 5.

NUM. 74

AÑO III.

SEIS REALES al mes y DIEZ Y OCHO trimestre en Alcoy.—VEI TUNO trimestre, fuera.—SESENTA extranjero.—TREINTA DOS Ultramar.—Se suscribe en Alcoy, Santa Elena, 5.

## Aprovechar la ocasión.

Hay por vender dos conos, 4500 á 5000 cántaros cada uno.

Darán razón en esta Administración.

OJO al anuncio Aviso interesante inserto en la cuarta plana.

ALCOY 28 DE OCTUBRE DE 1880.

## LA FILOXERA.

¿ES CAUSA Ó EFECTO?

El *Journal Viticole* en su último número trata esta cuestión, que el reciente Congreso de Zaragoza ha puesto de nuevo á discusión.

El citado periódico manifiesta que la doctrina de la *filoxera efecto* es sostenible aun teniendo en contra una legión de sabios viticultores.

A pesar de esta casi unanimidad, es innegable que la marcha destructora de esta plaga no se ha detenido, y si se prescinde de algunas excepciones, tantas ruinas, exigen sacrificios tan considerables, que su continuación haría del cultivo de la vid una operación más bien perjudicial que productiva.

De todos modos, *efecto ó causa*, es indudable que en ambos casos hay que emplear medios para destruir y evitar semejante plaga.

Pero, si como afirma Goussin (re-lactor de la *Gironde de Burdeos*), la *filoxera* y el *edim* son *efectos* de un estado patológico de la vid, siendo cierta esta doctrina, dará mejores medios de curar la enfermedad, que si se admite la opinión contraria.

Evidentemente la *filoxera causa* es un hecho conocido; se ve el enemigo, se puede combatirle y se han encontrado medios para ello.

En el caso de la *filoxera efecto*, hay que buscar el mal. Es debida á la anemia, á la clorosis, á una enfermedad de la médula ó á otras tantas afecciones que atacan á los seres vivos?

El *Journal Viticole* termina expresando que en esta cuestión, todavía oscura, nada

debe aceptarse ni rechazarse de un modo absoluto, pues lo que hoy es dudoso, como la *filoxera efecto*, puede llegar á ser mañana una verdad más evidente aun que la *filoxera causa*.

## LA GOLONDRINA.

La golondrina, cuya llegada hacia ex- clamar á Linneo, con el mayor entusiasmo: *Venit, venit hi unda pulchra, adducens tempora e plures annos*, cuya partida nos entristece y nos anuncia los breves y melancólicos días del otoño, acaban de ser objeto en Francia de una determinación cruel y que merece ser denunciada á las sociedades protectoras de animales. Consiste en permitir á los marseleses cazar las golondri- nas. Esto y la costumbre de cazar golon- drinas que en nuestra ciudad existe, con- tra lo espresamente consignado en la ley de Caza, nos trae á la memoria el siguiente pasaje de la Historia natural de Buf- fon.

«Parecía natural que el hombre acogiera y tratara bien á un pájaro que le anuncia la proximidad de la más hermosa de las estaciones, y que además le presta verda- deros servicios, servicios que debieran asegu- rarle su existencia. Así es, en efecto, para la mayoría de los hombres que la protegen, llegando á veces hasta la superstición; pero no faltan quienes inhospitalmente se gozan en matarlas, sin otros motivos que perfec- cionar la puntería sobre un blanco tan mo- vible; y lo regular es que estos inocentes pájaros, más bien son atraídos que asus- tados por los disparos, y parece que no se avienen á huir del hombre, aun haciéndole este una guerra tan cruel y tan ridícula; ridícula porque es contraria á los intereses del que la hace, pues las golondrinas nos libran de los mosquitos, los gorgojos y otros muchos insectos destructores de nues- tras huertas, bosques y sembrados, tanto más, cuanto que estos insectos se reproducen extraordinariamente.»

El mismo Buffon en una nota al artículo que dedica á las golondrinas, dice el pro- fesor Hermann, que asegura que estos pá-

jaros engordan en el otoño y son un manjar apetecible. Francisci confirma esta opinión; pero siente consignarla porque favorece la destrucción de una especie útil.

No ha debido consultar este pasaje del sabio naturalista el autor de la orden á que aludimos al principio y que eviden- temente perjudica á los intereses agri- colas.

La golondrina, en efecto, es exclusiva- mente insectívora, como lo prueba el libro de Vease la brillante descripción de este pá- jaro que hace Montbelliard, digno colabo- rador y á veces feliz rival de Buffon.

El vuelo es su estado natural, casi nece- sario; come, bebe, se baña y aun já de comer á sus hijos volando, su vuelo es, quizá mé- nos rapido que el del halcon, pero más facil y más libre; este, se precipita con esfuerzo, aquella se desliza con admirable serenidad, siente que su dominio es el aire y lo re- corre en todas direcciones demostrando su gozo con breves exclamaciones de alegría.

Tan pronto dá caza á los insectos vo- ladores, como se vé obligada á eludir la impetuosidad de las aves de rapina con li- gero y flexible movimiento. Daña siem- pre de su vuelo, varia en cualquier mo- mento su dirección; parece que describe en medio del espacio un dedito movible y fugitivo, cuyas líneas se cruzan y en- trelazan, se alejan y se extinguen. Las go- londrinas viven ó se alimentan de insectos alados que cazan al vuelo; pero como estos insectos elevan más ó menos el suyo, segun la temperatura, el frio ó la lluvia los apla- na y hasta les impide valerse de sus alas. Las golondrinas pasan rozando la tierra y buscan los insectos en los tallos de las plantas, en las yerbas de los prados y hasta en el piso de las calles; pasan tam- bien rasando la superficie de las aguas, sumergiéndose á veces para perseguir á los insectos acuáticos, y en las épocas de gran escasez van á disputar su presa á las arañas, en medio de sus telas, y acaban por devor- rlas.

La marcha de la caza determina la del cazador. En el estómago de las golondri- nas se encuentran despojos de moscas, cigarras, escarabajos, mariposas y aún piedrecillas.

Su instinto social es maravilloso. Bat- gowski refiere un caso muy curioso. Ha- biase apoderado un gorrion de un nido de golondrinas y se defendía valerosamente. Las legítimas propietarias, demasiado dé- biles contra el usurpador, acudieron á sus vecinas, que no tardaron en llegar. Empezaron por intimar al gorrion que abandonase el nido; pero ante la negativa de aquel y la imposibilidad de expulsarlo á viva fuerza por ser demasiado estrecha su entrada, decidieron encerrar en él al temerario invasor. Para conseguirlo, cada golondrina llevó su poco de barro en el pico y el nido quedó cerrado y convertido en cárcel.

Este hecho, que habia sido puesto en du- da, se ha observado muchas veces despues; y en 1843, el vizconde de Tarragon pudo observar que llevando cada golondrina su contingente de barro, bastaron dos segun- dos para cerrar la apertura del nido; cuando el vizconde se apoderó de él, notó que la masa colocada tenía la forma y el ta- maño de un huevo pequeño de gallina, cuyos dos extremos se destacaban hacia dentro y hacia fuera.

Otros muchos curiosos episodios pudié- ramos citar; entre ellos, el que refiere Du- pont de Nemours sobre unas golondrinas que libraron de un lazo á una de sus com- pañeras cortando la cuerda á picotazos, pero desistimos de ello por no hacer interminable este artículo.

## ALUCINACIONES DE UN ASESINO.

Con motivo de la confesion hecha á la policía francesa por un criminal acusado de remordimientos y alucinaciones, un li- terato francés, Mr. Gaston de Vassy, que escribe discreta y seriamente siempre que no escribe sobre cosas de España, ha pu- blicado un notable artículo, que traslada- mos con ligeras variaciones á nuestras columnas, seguros de que agradará á nues- tros lectores por su corte fantástico y no- velesco, no apartado grandemente de la verdad histórica de este curioso y extraño

ta! Acaso es un delito el ser rico, cuando las riquezas se han adquirido honradamen- te y se hace de ellas el buen uso que tu haces?

—No, tío; pero... dentro de poco tiempo quizás serán ellos mas ricos que yo, y entonces...

—Entonces dirán... no ellos, pues son incapaces de un mal pensamiento, sino las lenguas maldicientes, que tus miras son interesadas.

—Tiene Vd. razon, tío. No me habia ocurrido eso.

El señor cura y su sobrino continuaron su camino hacia la caserita de Echederra.

Martin su mujer y sus hijos estaban detras de la casa, saliendo borona.

—¿Qué tenemos de nuevo, Martin? dijo el cura.

—Nada, Sr. D. José, respondió el aldea- no. Hoy ha ido Ignacio á Bilbao, y aun- que ha venido ya el correo de América, no hay carta para nosotros. Conque ya no hay esperanza...

—¿Cómo que no hay esperanza? repuso Mateo. Es menester tomar una determi- nación decisiva, y dejarse de paños ca-

—Si, pero aquí...

—Aquí, dijo el buen anciano, con be- névoia sonrisa, no hay como en Echederra una Rebeca que alargue el cantaro á Eliezer.

—Tío...

—Vamos, confiesa que el deseo de ver á Juana te lleva todos los días á Echederra. ¿Qué mal hay en eso siendo ella una buena muchacha y honradas tus in- tenciones?

—Pues bien, tío, no se ha equivocado usted.

—Los viejos cazamos largo.

—Quiero á la hija de Martin, y creo que ella también me quiere. Perdóne us- ted si le he ocultado...

—No me lo has ocultado, Mateo, por- que tu no puedes ocultar lo que siente tu corazón. Pero ¿porqué no declaras fran- camente tus intenciones á Martin y á Mari, y sobre todo á su hija?

—Son tan delicados, que temo me re- chacen por la misma razon que moteria á otros á aceptar... Yo soy casi rico, y ellos son pobres.

—Esa dificultad no merece nombre de

añadió dirijiéndose á su hermano: Despá- chate, hombre que el señor cura y don Mateo están esperando hace una hora. ¿No ves que el señor cura tiene que bajar prou- to á decir misa?

—Anda, que se esperen, que todavía no es tarde, dijo don Antonio. En menos que canta un gallo os voy á hacer de al- morzar.

—No, no, muchas gracias, don Anto- nio, replicaron á la vez ambos jóvenes.

—Os digo que no vo-veis á Echederra sin comer unas magras y beber un jarro de chicolí. Quiero que celebremos juntos la venta del indiano.

—Otro día será, don Antonio, repuso Ignacio. El domingo, cuando bajemos á misa, disfrutaremos del favor de Vd.

—Bien, hijos, bien, no quiero haceros mala obra; pero ya sabéis que os tengo buena voluntad; que sois hijos de buenos padres, y de buenos padres buenos hijos. Pero si quiera le enseñaré á Ignacio lo que ha traído el indiano...

—No, no podemos detenernos mas, dijo Bautista tomando de la mesa el recado de escribir.

suceso, acaecido en Londres.

Durante todo el mes de diciembre de 1874, pudo leerse en la primera página del Times el anuncio siguiente:

«CIEN LIBRAS ESTE LINAS DE RECOMPENSA.— Se entregará dicha suma a toda persona que dé noticias sobre J. T. Christys, comerciante de juguetes, domiciliado en Regent-Circus, Oxford Street, el cual ha desaparecido el 27 de octubre último, en un viaje a Liverpool, no teniendo noticias de su paradero.

«Dirigir todo aviso a M. R. Hill, 26, Strand.»

El hecho es que J. T. Christys, se partió la fecha citada para Liverpool con objeto de recibir algunos cajones de juguetes directamente expedidos desde Canton, no habiendo vuelto a dar noticias suyas.

Sus corresponsales de Liverpool no lo habían visto. La policía lo buscaba en vano.

Entre tanto, el almacén estaba regentado en ausencia de Christys por uno de los principales socios de la casa.

Era éste un alemán, por nombre Federico Schültz. Hombre grueso, rechoncho, rubio, con aire de honrado y de naturaleza esencialmente placida. Jamás se le había visto, no decimos borracho, pero ni siquiera alegre.

La víspera de la Noche Buena, a cosa de media noche, Schültz dió orden a sus criados de cerrar la tienda, diciendo que velaría aún una ó dos horas para arreglar algunas cuentas.

Pidió su pipa y una botella de gin.

Esto asombró a todos, conocida su sobriedad. Cuando Schültz creyó acostados a todos sus dependientes, se sentó ante el mostrador.

Sin duda que algo le preocupaba profundamente, cuando permaneció un cuarto de hora con la cabeza hundida entre las manos; despues, saliendo bruscamente de sus reflexiones, como si quisiera sacudir las neblinas, bebió dos vasos de gin, encendió su pipa y se puso a fumar.

Recostado en su ancho sillón de cuero, contemplaba la columna de humo desarrollando sus espirales azuladas; maquinalmente, su mirada distraída se fija sobre un haz de monigotes colgados del techo de la tienda.

—A fé mia, murmuró mirándelos, que la venta ha ido hoy bien... de seguro que me faltan monigotes para mañana. A medio día estareis todos vendidos, buenos chicos.

Aquí Schültz bebió un nuevo vaso de gin.

—...Sereis vendidos, repitió en una

sonora carcajada. Esto os contraria, ¿no es verdad? ¿Por qué diablos me miráis así?

Y levantando el vaso añadió:

—¡A vuestra salud, simpáticos muchachos de madera!

—¿Qué tiene Mr. Schültz?—se decía uno de los mancebos que, llevado por una inexplicable curiosidad, escudriñaba por una puerta entreabierta.

Schültz se levantó al mismo tiempo, vacilante y ya ebrio, y se aproximó a un paquete de marionetas con el brazo levantado, deteniéndose de repente.

El almacén estaba débilmente iluminado, y en la penumbra, el mundo de juguetes tomaba las formas mas absurdas... Los polichinelas, los Juan de las Viñas, los Wellington a caballo, los magos de traje sembrado de estrellas de oro, los clowns de cartón, parecían agitarse.

Había sobre todo un polichinela, magnífico juguete que no valdria menos de diez libras esterlinas, y que desde el fondo de su estante abierto recibia de lleno la luz de un mechero de gas. Se hubiera jurado que hacia mohines.

—¿Qué muecas me hace ese estúpido?—murmura Schültz interrumpiendo su brindis y dejando caer el brazo.

Pero en este ademán tropezó con un puñalito de madera, que fué a caer justamente sobre una marioneta vestida de negro y tendida sobre una mesa, la cual se ponía en movimiento apretando ligeramente un botón colocado sobre su pecho.

La punta del puñal hirió precisamente este botón, y la marioneta, exhalando un triste gemido, agitó violentamente sus brazos y sus piernas.

El alemán lanzó un paso atrás acompañándolo de un grito que el terror ahogó en su garganta. Despues, y como para reponerse, asió la botella de gin y se puso a beber ansiosamente de ella.

Antes de apurar la botella la arrojó lejos de sí, sintiendo un ligero rumor que partia de todos los rincones de la tienda.

La marioneta no se movia ya; pero los Juan de las Viñas, los polichinelas, los Wellington, las muñecas, todos se habían levantado de sus asientos. Los caballos de madera sacudían su cabeza, los corderos balaban, las vacas de cartón lanzaban pequeños mugidos quejumbrosos y el gran polichinela había avanzado hasta el borde de su estante con todos los aires de un polichinela que tiene intencion de saltar a tierra.

—¿Qué es esto? ¿Qué es esto?—murmura el borracho tambaleándose.

Cien vocecillas secas parten a un tiempo de todos los puntos de la tienda.

—Miradlo—dicen los unos...—Acaba de asesinar a J. T. Christys... Miradlo muerto sobre la mesa.

¡Gran Dios! ¡Cómo corre su sangre!—grita una muñeca deteniéndose para no manchar su vestido color azul de cielo.

La marioneta, en efecto, sangraba abundantemente, y cosa aún mas estraña, había sufrido una trasformacion y tomado súbitamente el aspecto del viejo mercader de juguetes desaparecido.

—¿Quien ha matado a Christys?—preguntaba una de las vocecillas.

Pertenecía esta a un gran clown rojo, verde y negro, que ejecutó al mismo tiempo una cabriola hasta encontrarse delante del alemán quien, con los ojos perdidos y los cabellos erizados, había caido de rodillas.

—Es Federico Schültz quien ha matado al viejo Christys!—gritan una veintena de vocecillas en coro.—¡Federico Schültz! ¡Federico Schültz!

—Es preciso juzgarlo—interrumpe una grave voz algo nasal.—¡Detened ese hombre!

Es el gran polichinela quien habla. Al mismo tiempo desciende de su estante y se pone a pasear gravemente alrededor del almacén. Todo el mundo le saluda con ceremonia.

(Concluirá.)

Seccion local.

El lunes celebró sesion ordinaria el Ayuntamiento, habiendo tomado las siguientes resoluciones:

Se acordó, a virtud de denuncia producida por varios Maestros de obras y de conformidad con lo dispuesto por las Ordenanzas municipales vigentes, prevenir a los dueños de las casas en construcion de la calle de la Corbella y facultativo director de dichas obras, procedan desde luego a ejecutar las operaciones indispensables para dejar las fachadas de las referidas casas alineadas con estricta sujecion al plano de rectificacion aprobado por Real Orden de 17 de Mayo de 1878.

En cumplimiento de lo prevenido por los artículos 17 y siguientes de la Ley municipal, se acordó la formacion del padrón general de vecinos de esta Ciudad, encargando la egecion de este acuerdo al Sr. Presidente del Ayuntamiento y Comision municipal de Vecindamientos.

Por el Ayuntamiento y contribuyentes convocados, fuero aprobadas las cuentas de recaudacion de consumos correspondientes a los años económicos 1878-79 y 1879-80.

De acuerdo con lo informado por la Comision municipal de Policia de Seguridad y a virtud de la denuncia producida por D. Vicente y D. Mariano Terol y otros relativa al edificio máquina propiedad de doña Dolores Monllor, se dispuso: 1.º contestar a los reclamantes considerarse el Ayuntamiento incompetente para dictar fallo respecto a los perjuicios que les irroge la accion del calor en la mediera; y 2.º, prevenir a doña Dolores Monllor someta su caldera de vapor a las condiciones de seguridad indicadas por el Sr. Ingeniero industrial.

De acuerdo con lo informado por la Comision municipal de Vecindamientos y accediendo a lo por los mismos solicitado, fueron declarados vecinos de esta Ciudad D. Olegario Romá Lobet que lo era de la de Barcelona, y D. Fernando Gil Grassa que lo era de la de Valencia.

Ha sido convocada por el Sr. Gobernador civil, la Excm. Diputacion de la provincia, para su primera reunion ordinaria del presente año económico, que deberá verificarse a las doce de la mañana del dia 2 de Noviembre próximo.

Los periódicos de Alicante continúan dando la llamada por respuesta a nuestras continuas escitaciones. Hacen bien por callar a nadie ahogaron, y para hacer lo que La Union democrática, vale mas darse tres puntitos en la boca. Esta colega, que es el único que hace mencion de nuestras escitaciones, escribe un sueltecillo con impertinencia, para decir que no quiere decir nada.

¡Ah, valientes!

En la noche del 23 del actual, fueron heridos en Crevillente, por disparo de arma de fuego, dos individuos de aquella villa, recluta disponible uno y el otro soldado del regimiento de caballeria de Sagunto, con licencia ilimitada hasta la época del embarque para Ultramar, por haber cambiado de situacion. Ha sido detenido un sujeto llamado Antonio Fernandez Burgada, a quien se supone autor del delito, y puesto a disposicion de la autoridad competente.

Cumplidos los dias de suspension a que había sido condenado, hemos tenido el

Y los dos muchachos tomaron a buca justo la puerta de Echederra.

III.

Ahora vas a ver, úmen de los Cuentos de color de rosa, como es posible ir en busca de agua y no acordarse de pedirla.

Era una hermosa tarde de primavera. El señor cura de Güeñes y su sobrino estaban en un cerro, cerca de la caseria de Echederra, apoyados en el cañon de sus escopetas, observando a dos hermosos perros que rasteaban en la falda de una colina inmediata.

—Tío, dijo Mateo, me parece que Capitan y Leon han perdido ya el rastro de la liebre. Mejor sería que nos fuésemos ya hacia casa, porque va a anochecer, y Vd. no está para andar a deshora por estos vericuetos.

—Tienes razon, respondió el cura. Estoy ya rendido, apesar de que esta tarde no hemos andado mucho. Mateo, no valgo

ya dos cuartos! Los viejos tenemos que renunciar a la caza.

Tío y sobrino echaron las escopetas al hombro y tomaron cerro abajo llamando a los perros, cuyo uniforme ladrado seguía oyéndose en el castañar inmediato atravesado por la carretera.

Mateo, que caminaba el primero, en lugar de seguir el camino que conducia directamente al valle, tomó un sendero que conducia a Echederra.

—¿Qué! ¿vamos a Echederra? dijo don José.

—Si, tío. Allí descansaremos un poco y beberemos un vaso de agua; que yo me estoy ahogando de sed.

El cura se sonrió maliciosamente y dijo.

—Vamos, vamos, Mateo, que para haber recorrido dos mundos, eres poco diestro en disimular.

—¿Por qué dice Vd. eso, tío? repuso Mateo poniéndose un poco colorado.

—Porque no creo que en casa de Martín se pueda descansar mejor que en estos cerros, cubiertos de flores, ni beber agua mejor que la que brota aquí a cada paso.

lientes.

—¿Y qué es lo que hemos de hacer? Anda con Dios, que los testamentarios se guarden los veinticinco mil duros, y buen provecho les hagan. Nosotros pasaremos con nuestra pobreza...

—Tiene razon, señor padre, asintieron Ignacio y Juana.

—Digo lo mismo, añadió Mari.

—¡Esto ya no se puede aguantar! exclamó Bautista, arrojando la azada, que tronchó tres ó cuatro pies de berona.

—Picarol dijo Mari, seremos como tú, que no tienes mas Dios que el dinero? ¡Si la avaricia te come! ¡Si la avaricia te ha de llevar a un presidio!..

—Vamos, Mari, vamos a interrumpió el cura con tono conciliador, déjele usted, que en esta ocasion merece disculpa. Me parece enteramente inútil volver a escribir a Méjico, porque ya está visto que hay mala fé en los testamentarios del difunto. Es menester que una persona interesada se determine a pasar el charco. Martín no está en edad de eso, Bautista no sabe escribir...

—El se tiene la culpa, dijo Mari, que

gusto de recibir de nuevo la visita de nuestro colega de Madrid La Mañana.

Mañana serán vendidas en Jijona cincuenta y tres fincas adjudicadas al Estado por débitos de la contribución territorial, cuyas fincas representan un valor capitalizado de 46.000 pesetas.

Ha sido trasladado a la de Toledo, el Gobernador militar de esta provincia, nuestro particular y distinguido amigo el Brigadier D. Luis Escario.

Hace poco ha sido trasladado a dicha provincia el Gefe económico, ahora el Gobernador militar, por lo visto el Gobierno trata de trasplantarnos, empezando por los funcionarios públicos.

Pasa ya de escandaloso lo que está ocurriendo con el correo de esta ciudad, desde algun tiempo á esta parte. Como tantas otras veces, ha vuelto á perderse parte de la correspondencia enviada a Madrid y depositada en la Administración de esta ciudad el domingo último por la mañana.

Por sí sirven de algo á los encargados de esclarecer esta cuestión, que ya pica en historia, consignaremos los siguientes datos:

Que se ha notado que las cartas que se pierden son siempre las voluminosas, y que las demás llegan sin novedad á su destino;

Que la pérdida ocurre siempre en dominico;

Que en esta ciudad no consta que no se pierda, ni creemos que en el trayecto hasta Villena, pues, según datos que nos hemos facilitado, los celosos empleados de estas oficinas, por si acaso, han puesto candados en las baltijas y llegan estas intactas a la Administración de Villena, como así consta y se puede acreditar, según nuestros informes.

Esperamos que al fin se pondrá coto á semejante abuso, cuya continua repetición acusa una desorganización y una falta de cuidado sumamente lamentables.

En el coche-correo de ayer mañana salió con dirección á Villena y Albacete el Coronel del Regimiento de España D. Julian Azanon, que está revistando la fuerza del mismo. Según nuestras noticias, ha quedado muy satisfecho del brillante estado en que se encuentra la fuerza de su mando de guarnición en esta plaza.

Esta noche se inauguran los conciertos de canto y piano en el acreditado café de Rigal, tomando parte en ellos la señorita D. Rosalia Iriverri, cuya llegada ayer anunciamos. Las veladas darán principio a las 8 y media y es de suponer se hallen muy concurridas y animadas, así como tambien que la referida cantante no decaerá las lisonjeras esperanzas que ha hecho concebir á los aficionados al bel canto.

No escriben de Oñit, que, apesar de estar pagando el vino á 12 reales cántaro, los cosecheros no quieren vender, sosteniéndose con la esperanza de que suban mas los precios. Como la cosecha ha sido escasa, esperan resarcirse con el precio de la diferencia que arroja la recolección.

El pozo artesiano de los Angeles de Alicante alcanza ya una profundidad próximamente de 540 metros, siendo los terrenos que atraviesa la sonda carga verde arenosa alternada con roca calcárea muy dura. El nivel del agua del pozo fluctua entre 14 y 18 metros con tendencia á mantenerse al primer nivel.

Correo general.

En las Bolsas de Paris, Londres y Bruselas, se ignoran en absoluto los verdaderos motivos que han producido la baja de la renta española. Según unos es debi-

da á las recientes quiebras declaradas en Barcelona y Madrid, y según otros á temores que se han manifestado en las esferas políticas. Lo cierto es que los tenedores de la deuda española permanecen en la oscuridad respecto á los planes financieros del ministro de Hacienda Sr. Cos Gayón, que desean descubrir.

—Noticias de Roma anuncian el restablecimiento de las relaciones entre el Vaticano y el gobierno ruso.

—El Cardenal Nina, que abandona el puesto de Secretario de Estado, queda á las inmediatas órdenes de S. S. como prefecto de la corte pontificia. Las primeras ocupaciones del Cardenal Nina, serán, reorganizar el dinero de San Pedro, cuyos ingresos disminuyen notablemente desde la muerte de Pio IX. Los gastos del Vaticano se elevan actualmente a cerca de 5 millones de francos, en tanto que la renta de los capitales pontificales, colocados en el exterior, no producen mas que un millón y medio. S. S. Leon XIII persiste en no admitir los 3.325.000 francos que á título de limosna, le ofrecen los reyes de Italia.

—Todas las medidas de rigor propuestas por el gobierno francés para la aplicación de los decretos, van á experimentar una pausa hasta tanto que se reúnan las Cámaras y el Ministerio obtenga un voto de confianza. No obstante es muy probable que los redentoristas y los pasionistas, en su mayor parte extranjeros, serán espulsados el lunes 25.

—Una graciosa anécdota sobre J. J. Smith el rey de los reporters americanos, que acaba de morir en Nueva York.

Se celebraban las exequias del general Baker. El gobierno queria jugar una mala pasada á Smith, por lo que acordó no enviarle billete para la ceremonia. Pero Smith encontró medio de penetrar por la chimenea en la casa mortuoria y confundirse con los asistentes á ella.

—El cura protestante habia dejado su sombrero sobre una silla. En este sombrero vió Smith un rollo de papeles y se apoderó de ellos con el mayor disimulo, resultando ser el discurso que el cura debía leer ante el sepulcro del general Baker. Cuando el ministro protestante encontró ocasion, echó mano de su sombrero, con objeto de sacar de él los papeles, y vió con sorpresa que se los habian robado, por lo que tuvo que improvisar el discurso.

Pocos momentos despues, el periódico de Smith publicaba el texto exacto y auténtico del discurso que el habil reporter le habia enviado.

—Los periódicos portugueses dan cuenta de las observaciones que se hicieron en varias ciudades del vecino reino con motivo del temblor de tierra que se sintió el jueves en distintos puntos de la Península.

La conuocion geológica apareció á las seis y cuarenta y un minutos de la mañana en Lisboa, á las seis y cuarenta y cuatro en Coimbra, y á la misma hora en Moncorvo, Porto, Vizeu, Guarda y Evora. Las oscilaciones fueron lentas y duraron unos doce segundos. Se elevó la temperatura, y el barómetro descendió entre 4 y 6 milímetros en la costa mas que en el interior.

Tambien se observó en otras varias poblaciones de Portugal, y en Voucella la sacudida fué violenta y duró unos veinte segundos. No hay desgracia alguna que lamentar.

—Dice «La Gaceta de Cataluña»: «Entre cuatro y cinco de la madrugada anterior, los desahorados gritos de sororro que daba una mujer desde el balcon del segundo piso de una casa de la calle de Robador, llamaron la atencion del sereno que con el pito dió la señal de auxilio. Acudieron algunos agentes de la autoridad y subieron á la habitacion espresada, encontrando sobre una cama una joven

bañada en sangre con varias contusiones y cuatro puñaladas, la cual en estado bastante grave fué trasladada en una camilla á la casa de socorro del distrito.

En la propia habitacion fué detenido un sugeto acusado como autor del crimen, a quien le fué ocupado, según tenemos entendido, además del cuchillo ensangrentado, un revolver.

Respecto á este crimen, enuelto hasta el presente en el mayor misterio, se hacian ayer, por los vecinos de aquella calle los mas estrafios comentarios.»

Correo de Madrid

Correspondencia particular.

Madrid 26 de Octubre.

Antes de que el Sr. Balaguer pronuncie sus anunciados discursos en Cataluña, el marqués de la Vega de Armijo ha dicho ya algunos brindis significativos en Cordova.

Claro se advierte que mientras donde está el Sr. Balaguer predomina la tendencia exclusivista de los constitucionales donde influye el marqués de la Vega de Armijo hasta se quiere olvidar el nombre del partido constitucional en provecho de la fusion.

Por esto sin duda los periódicos que no son de origen constitucional sino centralista ó campista son los primeros que reciben las noticias de Cordova en estos momentos, como «La Mañana» y otros periódicos constitucionales tendrán el privilegio de recibir las de Cataluña que se refieran al Sr. Balaguer dentro de pocos dias.

No tiene por costumbre el Sr. Balaguer ocuparse en sus discursos en las provincias, de ciertas elevadas instituciones que no ha olvidado el marqués de la Vega de Armijo en un brindis de pocas palabras.

Podria creerse que las traía á su memoria para recordar no se á quien, unas palabras de S. M. el Rey cuando estaba en el colegio Teresiano de Viena, asegurando que seria rey de los españoles y no rey de un partido.

No tiene motivo alguno el marqués de la Vega de Armijo para suponer que esta promesa ha sido olvidada, porque todo el mundo sabe que es la última crisis ministerial la corona encargó la formación de ministerio al Sr. Posada Herrera, amigo y correligionario del marqués de la Vega de Armijo, y solo se formó ministerio liberal conservador cuando el Sr. Posada manifestó que no encontraba medio de cumplir el regio encargo.

El que despues se hayan fusionado varias fracciones políticas para constituir un solo partido no es en concepto de los ministeriales suceso que justifique por sí solo un cambio de situación política, mucho menos cuando despues han venido las elecciones de diputados provinciales y en casi todos los distritos han tenido que retraerse los fusionistas por no contar con fuerzas para la lucha en los comicios.

Dice un periódico que tan pronto como empiecen las sesiones de las Cortes, el señor Martos para satisfacer los deseos de los amigos del Sr. Ruiz Zorrilla, atacará rudamente la política del Sr. Castelar.

No creo que así ocurra; pero si sucediera, el Sr. Castelar podría contestar muchas cosas poco agradables para el Sr. Ruiz Zorrilla y sus partidarios, como tambien poner de manifiesto cual ha sido su conducta con el Sr. Martos y de que manera le ha pagado este.

El cara del Lequeitio no será desterrado de España por su sermón en contra de las circulares del ministro de la Gobernación; pero si de su diócesis. A mi juicio las gestiones hechas por el Nuncio de Su Santidad han producido este resultado.

Boletín religioso.

SANTO DE HOY.—S. Simón y S. Judas Tadeo Apóstoles.

SANTO DE MAÑANA.—S. Narciso ob. y mr.

CUENTOS. Iglesia de S. Agustín.—Tercer dia de novenario en sufragio de las benditas ánimas del Purgatorio. A las 6 y media dará principio el ejercicio con el rezo del santo Rosario, luego el sermón á cargo del Dr. D. Jaime Pajaron, Arcipreste de Sta. Maria concluyendo con lectura de meditación y respuestas. Iglesia del Sto. Sepulcro.—Al anochecer ejercicio con exposición. Capilla de los Desamparados.—Al anochecer. Rosario con misterios captados. Salve, lectura y gozos.

Seccion mercantil.

Alcoy, 28 de Octubre de 1889.

CAMBIOS.

Table with columns: PLAZAS, PER. NRO, PLAZAS, PER. NRO. Lists exchange rates for various cities like Alicante, Albuete, Almería, Barcelona, Bilbao, Badajoz, Burgos, Cádiz, Cartagena, Coruña, Córdoba, Castellón, Granada, Jaén, Jerez, Lérida, Logroño, Lugo, Madrid, Málaga, Murcia, Orense, Oviedo, Palencia, Pamplona, Pontevedra, Salamanca, S. Sebastián, Santander, Santiago, Sevilla, Tarragona, Toledo, Valencia, Valladolid, Vigo, Vitoria, Zaragoza.

Paris 8 dias vista 5.07, Londres 90 dias fecha 48.30.

Observaciones.—Hay tomadores para todo lo anotado.

ULTIMA HORA.

París 26. El «Diario Oficial» anuncia esta mañana que el 15 de set embre del año proximo se abrirá en Paris un congreso internacional sobre la electricidad.

El 1.º de agosto del mismo año se inaugurará la grande exposicion de aparatos eléctricos.

Ragusa 26. Las negociaciones entre el Montenegro y los delegados de Turquía, se han suspendido momentáneamente acordándose reanudarlas el 28 del corriente en Kumla.

Londres 26. Con destino á la Irlanda han salido algunas tropas de refuerzo. Los periódicos dan detalles sobre el gran «meeting» que se celebró en Gaiway (Irlanda).

La mayor parte de los habitantes de la ciudad y de los contornos concurrieron á esta reunion que fué en extremo imponente.

Se teme que la acusacion que se intenta contra los principales individuos de la liga agraria, provoque disturbios en Irlanda, donde la efervescencia es cada vez mayor.

(AGENCIA FABRA.)

Madrid 27 Octubre.

Ha descargado hoy sobre esta corte un violento pedrisco.

Se está preparando un importante proyecto sobre asociaciones.

Ha estallado una seria insurreccion en Natal (1).

BOLSA DE HOY. Consolidado 3 por 100 20-05.

(1) Tierra de Natal es una posesion inglesa situada al Sud de la Cafreria; hay tambien una ciudad de igual nombre en el Brasil. No sabemos a cual de ellas se referirá el telegrama.

Nota de la Redaccion.

Traslado.

La tahona situada en la calle del Cura Belloch, se ha trasladado á la de Santa Elena número 24.

ALCOY 1889. Imprenta de El Serpis. Sta. Elena 5.

# Guia del comprador en Alcoy.

## Anuncios recomendados.

<b>Alpargaterias.</b> D. Antonio Paster, plaza Portal Nuevo, 2.	<b>Peluquerias.</b> D. F. Meterio Lario, Mercado 1, en tresuicio (esquina del Piñón.)
<b>Cafés y fondas.</b> D. Lorenzo Rigal, plaza s. Agustín, 20.	<b>Petróleo, espíritu y aguardientes de todas clases.</b> D. Francisco Gilmer Marti, s. Miguel 40, esquina a la calle Mayor Almacén.
<b>Constructor de cajas carton.</b> D. Miguel Aura, plaza Herberos, 6.	<b>Relojeria y depósito de máquinas Singer</b> D. Vicente Garcia, s. Nicolás, 4.
<b>Draperias.</b> D. Eduardo Fiol, P. s. Agustín, 6.	<b>Sombrererias.</b> D. Agustín Jarque, Mercado 10.
<b>Draperias, paqueteria, ultra marinos y coloniales.</b> Sres. Climent y Latorre, Mercado 22, (antigua de Carie.)	<b>Sastrierias.</b> D. Feliceo Peña Vilal, s. Lorenz 2, en tresuicio.
<b>Farmacias.</b> D. Santiago Monllor, s. Nicolás, 4. D. Tomas Giner, Mercado 6 (Sucesor de Mallol.)	<b>Zapateria.</b> D. Francisco Badia, s. Lorenz 27.
<b>Lampisteria.</b> D. Desiderio Margarit, s. crenzo 23, (Tienda de la Campana.)	
<b>Loza y cristal.</b> Sr. D. José Martinez, Mercado 18. (La Perla.)	
<b>Modas.</b> Antonio Muñoz, pasaje, s. Lorenz 16.	

Los precios de estos anuncios son: DOS Y CUATRO reales cada mes segun las lineas.

## Venta.

Se hace de una prensa de imprimir, de hierro, en muy buen estado de conservacion. Dará razon en la Admon de este periódico.

# TIENDA DE LA PURISIMA DE JOSE VALERO.

3, Mercado, 3.

El dueño de este acreditado establecimiento, tiene el gusto de manifestar a sus muchos parroquianos, y a publico en general, el haber recibido procedente de París y el extranjero, el completo surtido de géneros propios para la estación de invierno, y entre ellos están:

- Lanas para señora, abundantemente surtido en diferentes tipos y calidades; precios desde 1 a 11 rs. vara.
  - Completo surtido de aleros para vestidos, altas novedades, desde 6 a 32 rs. vara.
  - Pañeleria de todas clases y tamaños, lo mismo que en Capuchas color y de mero o negras, Tartanes de algodón y de lana, Colchas, Bayetas de pique, Bayetas Bayetones en todos anchos y colores.
  - Grana lina lisa y labrada.
  - Velos para mantillas, desde 5 a 190 rs. mo.
  - Tamisé en todos anchos, y lo mismo en merinos.
  - Baños las. Pañeleria de seda para la cabeza y cuello.
  - Zarzas, Cretonas y Percales para camisas y vestidos.
  - Mantiles, Servilletas y Toallas.
  - Tejas para colchones, de algodón y de hilo adamas, cadás.
  - Guindas y Mallorcas.
  - Pañuelos de merino, borla los y de la China, gran coleccion.
  - Persas, Cretonas y Chagris, propio para cubiertas y colchas.
  - Cortinajes bordados y de Grana alta novedad.
  - Liensos de Renteria y Contray para almohadas.
  - Cortes de Sabanas de hilo, todo un ancho, de 10 a 160 rs.
  - Gran surtido de Embrozos y Contra embrozos para capas, de Astracanes, lana, Terópelo, de seda y otras clases, desde 10 a 120 rs. vara.
- Importante para los caballeros:**  
De Sabadel y Tarrasa, se acaba de recibir un variado surtido de Patenes, desde 20 a 84 rs. vara; además un completo surtido de cortes pañalon, desde 34 a 40 rs. uno, como tambien Tricots, Elasticotins, lujosines, todo a precios muy convenientes.
- Otra. A los Sres. Eclesiásticos tengo el gusto de ofrecerles el acreditado Cachimir de 7 paños ancho, propio para manteos y seranas.

## AVISO INTERESANTE.

En el Café de Rigal se acaba de recibir un gran surtido de licores procedentes de Burdeos, como depósito esclusivo, los cuales se espentarán desde 7 rs. botella en adelante.

Tambien se ha recibido Cerveza de la marca Pale ale a 5 rs. botella; como tambien Ginebra legítima de la Campana a 12 rs./arro.

## Curacion de las fiebres intermitentes,

### Pildoras Febrifugas del doctor Kerison.

Las fiebres intermitentes, que son el azote de muchas comarcas, se curan en dos dias con las Pildoras Febrifugas del Dr. Kerison; y despues de curadas, no hay coincidencias. Precio de la caja 6 rs. en todas las farmacias.

Depósito al por mayor, farmacia Aguilar, Rambla del Centro, 37, Barcelona.

# IMPORTANTÍSIMO.

Terminado el compromiso que la Empresa de EL SERPIS tenia con el Sr. Poblet para la impresion del periódico, y terminado tambien el contrato con el mismo señor respecto a los anuncios de la cuarta plana, la Empresa de EL SERPIS tiene el honor de participar a sus abonados, a los anunciantes y al público en general, que ha montado una completa y excelente imprenta, donde, ademas del periódico, se ejecutaran con prontitud, esmero y economia, toda clase de trabajos y encargos propios del ramo de impresion.

Los anunciantes podran dirigirse desde luego para la insercion de los anuncios al Administrador de EL SERPIS D. Enrique Jordá, a quien, asimis mo, se dirijiran las reclamaciones de los nuevos suscritores y todo lo que tenga relacion con la parte administrativa y económica del periódico.

La Redaccion, Administracion e Imprenta, se han trasladado a la calle de Sta. Elena, n.º 5 bajos, a donde se dirijirá la correspondencia.

# EL SERPIS.

PERIÓDICO DE LA MAÑANA.

Se publica todos los dias menos los siguientes a festivos.

TERCER AÑO DE SU PUBLICACION.

Director,

Santiago Puga Perez.

## PRECIOS DE SUSCRICION.

Administrador,

Enrique Jordá Abad.

En Alcoy, 18 rs. trimestre.—Fuera, 21 rs. id.

PAGO ANTICIPADO.

SANTA ELENA 5, BAJOS.—Redaccion, Administracion e Imprenta.—SANTA ELENA 5, BAJOS. Para la venta de números sueltos.—Libreria de D. Antonio Gimeno, San Nicolás 4.

## AVISO importante.

A los señores MEDICOS, CIRUJEROS, DENTISTAS, ENGENEROS y otras personas que desean obtener el DIPLOMA DE DOCTOR de una Universidad extranjera dirigirse con carta certificada a MEDICUS, 31 plaza del Rey, Jersey (Inglaterra) donde se darán gratuitamente las noticias necesarias sobre la Universidad.

## CÁPSULAS MATHEY-CAYLUS

Preparadas por el Doctor GLIN. — PREMIO MONTYON. Las Cápsulas Mathey-Caylus, con tenue envoltura de Gluten, no fatigan el estómago y estan recomendadas por los Profesores de la Facultad de Medicina y los Médicos de los Hospitales de París, para curar rapidamente las Pérdidas antiguas o recientes, la Gonorrea, la Blenorragia, la Gistitis del Cuello, el Catarro y las Enfermedades de la Vejiga y de los Organos genital-urinarios.

DEBEN TOMARSE DE 2 A 12 CÁPSULAS AL DIA. Acompaña a cada frasco una instruccion detallada. Las Verdaderas Cápsulas Mathey-Caylus se encuentran en las principales Droguerias y Farmacias, para debe presentarse de las Bótiligas con y exigirse en cada frasco la Marca de Fabricación de la firma MATHEY & C. y la Medalla del PREMIO MONTYON.

## RELOJERIA

## VICENTE GARCIA

En la única Agencia de esta ciudad (La Gran S.) situada en la calle de S. Nicolás, núm. 5, casa de número antigua de España en máquinas SINGER, se venden de todas clases de modelos de esta Compañia, a 10 reales semanales y garantizadas por 25 años. El dueño de este establecimiento, con el objeto de complacer a sus parroquianos, no ha omitido gasto alguno para proporcionar un oficial que reuna condiciones especiales para la composicion de relojes y demas artículos pertenecientes a la referida casa. Al efecto, no encontrando en España oficial que pudiese satisfacer sus deseos, se ha visto obligado a pasar a Francia, por el que hoy reside en su casa habiendo traido tambien de la empresa la nacion para la venta los artículos que a continuacion se expresan:

- Paragnas de seda de Lion.
- Termómetros para baño.
- Id. de mercurio y de líeos.
- Id. de 100 grados para líqui los.
- Graduadores de todas clases.
- Anteojos de larga vista, desde 16 rs. en adelante.
- Anteojos de cristal de roca y demas clases.
- Cuenta hilos.
- Higrómetros.
- Soneras eléctricas.
- Relojes de sol y de arena.
- Id. bolsillo de 8 dias energía.
- Lámparas de espíritu de vino.

## AVISO.

Los herederos del difunto D. Vicente Jordá Tortosa que residia en Onteniente, tienen fundados motivos para sospechar que dicho señor poco antes de pasar a mejor vida, prestó cantidades en efectivo a determinadas personas de esta localidad, cuya documentacion no aparece en testamantaria, por lo cual dicho señor que suscribe y cuyo domicilio se halla en la calle de la Casa Blanca núm. 78, creyéndose en la obligacion de invitar a los interesados a manifestar las cantidades que en concepto de préstamo recibieron del referido señor Jordá Tortosa, les suplican se sirvan honrarles con su visita y confianza, y de verificarlo así, ademas de su gratitud llenaran sagrados deberes de conciencia.

Alcoy 12 Agosto 1880.  
José Silvestre Mullor.

## VENTA.

Se hace de un torno mecánico para hilar lana, de 180 husos, sistema de canales, en muy buen estado y funcionando. Dará razon Cristóbal Mataix, hijo.

## VERDADERO RETRATO

## Nuestro Señor Jesucristo.

COPIA EXACTÍSIMA del que envió al Senado Romano Publius Lentulus, Gobernador de Judea.

Esta preciosa lamina, cuya vista impresionó profundamente, va acompañada de la comunicacion que pasó al Senado Romano el Gobernador de Judea que pasó a Ntro. Señor Jesucristo.

Precio: 6 rs.—Los señores que envíen el siguiente Cupon y 5 rs. en sellos de correo al Señor Director de las Oficinas de Publicidad (Tallers, 2), en Barcelona, recibirán dicha lamina franca de porte y cuidadosamente arrojada a vuelta de correo.

EL SERPIS.—ALCOY.

CUPON.

Vale por un ejemplar.

## PASTILLAS PECTORALES

## MERINO.

Infalibles y superiores a todas las conocidas, en las afecciones del pecho, toses, catarros, etc. en que se tomara una pastilla al acostarse y otra u otras dos a la hora, sino se ha conseguido mitigar la dolencia. No se le eran tomar mas de cuatro pastillas por dia. Para los niños, media, una ó dos segun la edad.

Precio 2 rs. el paquete. Depósito GENERAL: Farmacia de G. F. Merino e Hijo, Leon EN ALCOY: Farmacia de Santiago Monllor, San Nicolás 10.

## SOMBRAS.

Magnífico Album, con ayuda del cual y sin ninguna clase de aparato, se hacen salir en la pared a todas las horas del dia y de la noche figuras de hombres y de animales a la distancia y del tamaño que se desea.

Acompaña a dicho Album una curiosa invencion que hace aparecer en las paredes de las habitaciones y de las calles, en las ruinas, etc., la gloriosa Imagen de Ntro. Señor Jesucristo.

Precio: 7 rs.—Los señores que envíen el siguiente Cupon cortado y 3 rs. en sellos de correo al Sr. Director de las Oficinas de Publicidad, (Tallers, 2), en Barcelona, lo recibirán franco de porte a vuelta de correo.

EL SERPIS.—ALCOY.

CUPON.

Vale por un ejemplar.